
22 января кафедра политологии (ИСГО) 
организовала и провела научный семинар 
«Политическая наука сегодня: формы и ме-
тоды исследований», где были рассмотрены  
современные подходы к организации и про-
ведению научных исследований общественно-
политических проблем, вопросов интеграцион-
ного развития на постсоветском пространстве, 
перспективы участия Беларуси в ЕАЭС. Мо-
лодые ученые-политологи презентовали ре-
зультаты исследований, подготовленные для 
публикации в научных журналах.

Заведующий кафедрой Н.Ю.Веремеев обо-
значил перспективы развития координацион-
ных научно-аналитических структур с целью 
организации междисциплинарных исследова-
ний, привлечения финансирования научных 
проектов, улучшения позиций университета 
в международных рейтингах. В качестве пер-
спективной цели развития была озвучена идея 
создания на базе кафедры «Центра Евразий-
ских исследований». 

Ряд мероприятий прошел на факультете 
экономики и менеджмента. На кафедре на-
циональной экономики и государственного 
управления состоялось совместное заседа-
ние СНИЛ «Исследовательский центр имени 
Саймона Кузнеца» и студенческих научных 
кружков кафедры. Также состоялась лекция 
докторанта социальных наук, Генерального 
директора консалтинговой компании Нехем 
Интернешинал (Нидерланды) Робина Ван Де 
Пола на тему: «Современные аспекты раз-
вития организационных структур». На кафе-
дре экономики промышленных предприятий 
был организован конкурс эссе на тему «Из-
вестные ученые – выходцы из Беларуси». В 
нем студенты ФЭМ рассказали об известных 
выпускниках кафедры, прославленных бело-
русских экономистах. Победителем конкурса 
стала студентка 2 курса Анастасия Ковалев-
ская с  работой,  посвященной  академику 
П.Г.Никитенко. Второе место заняла студент-
ка 3 курса Алена Кузьмич, которая рассказа-
ла о научном пути профессора П.С.Гейзлера, 
третье  место – у студентки 2 курса Екатерины 
Кривальцевич.

 А студенты группы 16ДКУ, совместно с 
преподавателями кафедры экономики про-
мышленных предприятий провели в гимназии 
№14 мероприятия для школьников младших 
классов. 

Подведены итоги конкурса «Лучший на-
учный сотрудник в 2017 году» кафедры эко-
номики промышленных предприятий среди 
профессоров, доцентов, ассистентов. Победи-
тели определены в номинациях: монографии 
–  профессор, д.э.н. Л.Н.Нехорошева; учебни-
ки и учебные пособия с грифом Министерства 

образования – доцент, к.э.н. И.В.Щитникова; 
статьи в изданиях Республики Беларусь – про-
фессор, д.э.н. Л.Н.Нехорошева; материалы 
научных конференций – профессор, д.э.н. 
Л.Н.Нехорошева, доцент, к.э.н. М.В.Лысенкова,  
ассистент, м.э.н. М.М.Шоломицкая; участие в 
конференциях, семинарах и др. научных меро-
приятиях – профессор, д.э.н. Л.Н.Нехорошева, 
доцент, к.э.н. М.В.Лысенкова, ассистент, м.э.н. 
М.М.Шоломицкая; лучший руководитель пу-
бликациями, выполненными студентами –  ас-
систент, м.э.н. О.Г.Довыдова 

На факультете также прошел семинар 
«Венчурный капитал в Республике Беларусь» 
с участием представителя Белорусского ин-
новационного фонда. В ходе семинара был 
представлен практический опыт управления 
инновационной деятельностью в Беларуси, в 
частности, были рассмотрены вопросы финан-
сирования стартап-проектов, а также финанси-
рование разработки, внедрения и коммерциа-
лизации новых технологий. 

На кафедрах банковского дела, денежного 
обращения, кредита и фондового рынка со-
стоялся круглый стол на тему «Банки и цифро-
вая экономика». Выступили Ю.Ю.Сафронов, 
Т.И.Леонович, Е.С.Пономарева, в обсуждении 
принимали участие все преподаватели кафе-
дры. Постановили: разработать магистерскую 
программу под рабочим названием «Банки и 
цифровая экономика».  На кафедре финан-
сов прошел круглый стол с представителями 
крупнейших страховых организаций РБ по про-
блемам совершенствования страхового зако-
нодательства. Участвовали ППС кафедры и ге-
неральный директор ЗАСО «Белнефтестрах» 
Ю.И.Несмашный; начальник управления пер-
спективного развития ЗАСО «Белнефтестрах» 
П.В.Коровина; генеральный директор Бело-
русской ассоциации страховщиков Республики 
Беларусь И.В.Мерзлякова; Генеральный ди-
ректор СООО «Белкоопстрах» Г.В.Тимошевич 
Этой же кафедрой был организован семинар 
на тему «Актуальные проблемы финансов» с 
участием магистрантов научной и практико-
ориентированной магистратуры. Руководите-
ли научного семинара совместно с предста-
вителями Министерства по налогам и сборам 
провели круглый стол на тему «Взимание 
косвенных налогов по электронным услугам и 
электронной торговле». На кафедре информа-
ционных технологий прошел семинар на тему 
«Направление научных исследований по новой 
открытой магистерской программе «Цифровые 
бизнес-коммуникации» (докладчик: руководи-
тель программы профессор Т.А.Ткалич).

Наш корр.

Всего в Беларуси организованы 5870 изби-
рательных участков. Вся информация о кон-
кретных избирательных округах размещена на 
сайтах исполнительных комитетов — можно 
зайти на интернет-портал района и узнать, ка-
кой у вас округ. По Минску более подробная ин-
формация и интерактивная карта расположе-
на также на сайте Центризбиркома. На место 
в Мингорсовете в среднем претендуют четыре 
человека.

Голосовать можно лишь за кандидатов в 
том округе, к которому относитесь по своему 

месту регистрации. Касается это и студентов 
— как правило, они получают временную ре-
гистрацию на адрес университета и, соответ-
ственно, голосуют в этом округе.

Наши студенты (проживающие в общежити-
ях 2 — 4, 7 и зарегистрированные по адресу 
пр-т Партизанский, 26) голосуют на двух из-
бирательных участках Васнецовского избира-
тельного округа №5. Здесь зарегистрированы 
кандидатами в депутаты Минского городского 
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Неделя белорусской науки

День белорусской науки отметили в БГЭУ 28 января. В преддверии праздника факуль-
теты, кафедры, научно-педагогические школы проводили конференции, семинары, кру-
глые столы, подводили итоги научно-исследовательской работы за прошедший  год и 
обсуждали проблемы развития науки в нынешнем.

Наши гости

В ректорате

Из школьников в студенты

29 января в нашем университете открылась зимняя Школа для иностранных уча-
щихся. 19 школьников из Китая осваивают двухнедельные курсы по изучению русского 
языка. В программе также несколько культурно - досуговых  мероприятий, нацеленных 
на ознакомление гостей с местным менталитетом и достопримечательностями.

Работа с юными гостями велась по трем направлениям. Образовательный компонент подраз-
умевал 40-часовое погружение в изучение русского языка. Экскурсионный блок предполагал не 
только посещение архитектурных памятников, но и передовых производственных предприятий. 
Для поддержания командного духа предусмотрены спортивные мероприятия. Важным элемен-
том является также культурно-просветительская работа. Эта часть включала встречи иностран-
цев с белорусскими студентами, совместное проведение мероприятий. 

К слову, подобная Школа проводится в БГЭУ во второй раз и пользуется спросом. В прошлом 
году ее посетили 14 школьников, а в этом – 19. 

Это мероприятие способствует расширению сферы образовательных услуг и привлечению на 
обучение иностранных граждан.

Наш корр. 
Фото Д.Гусалова

Выборы в местные Советы
Выборы в местные Советы депутатов пройдут в Беларуси 18 февраля 2018 

года — в этот день из более чем 22 тысяч человек белорусы будут выбирать 
местное самоуправление: депутатов сельских, городских, районных и област-
ных Советов депутатов.

Разнообразные методы 
борьбы за кандидатов

На январском заседании ректората были обсуждены итоги приема иностранных 
граждан и задачи коллектива БГЭУ по выполнению плана экспорта услуг в текущем 
году. С докладом по этому вопросу выступила декан по работе с иностранными уча-
щимися Н.Н.Скриба.

Экспорт 
образовательных услуг

На начало нынешнего года в университете 
на разных формах обучения получают образо-
вание 725 иностранных граждан из 29 стран, 
в том числе 566 на контрактной основе. Эта 
цифра ниже прошлогодней (841). План приема 
иностранцев в текущем учебном году выполнен 
только на 65,4%. По словам декана факульте-
та, этому есть объяснения как субъективного, 
так и объективного характера. Ужесточение 
миграционной политики государства, собы-
тия в  Юго-Восточной Азии, Африке и Ближ-
нем Востоке привели к потере потенциальных 
слушателей подготовительного отделения по-
рядка 100 человек. Со стороны Ирана потреб-
ность в подготовке граждан отпала в связи с 
непризнанием дипломов БГМУ. Вместе с тем 
наметилась тенденция на стабильный приток 
иностранных граждан из Туркменистана, КНР, 
России и Азербайджана на учебу БГЭУ.

В целях привлечения на обучение иностран-
ных абитуриентов в прошлом году университет 
принял участие в 3-х международных образо-
вательных выставках в Литве, Туркменистане 
и КНР. Летом была организована летняя шко-
ла с учениками выпускных классов китайских 
школ. В то же время не принесли желаемого 
эффекта усилия УМУМС по налаживанию до-
говорных отношений с рекрутерами. На сегод-
ня БГЭУ имеет договоры с 19-ю рекрутинговы-
ми организациями, работающими на рынках 
бывших республик СССР, Китая, Турции, Ира-
на, Юго-Восточной Азии, Африки. Однако толь-
ко четыре из них реально оказали содействие 
набору прошлого года, поэтому такие страны 
как Турция, Азербайджан и Россия оказались 

мало представлены. Положительная динамика 
сохранилась только на китайском векторе со-
трудничества.

Сложившаяся на рынке ситуация требует 
оперативного реагирования и мобилизации 
внутренних резервов на укрепление экспортно-
го потенциала БГЭУ. Мало в этом вопросе по-
могают факультеты и кафедры вуза. Вместе с 
тем стратегический индикатор «доля иностран-
ных учащихся в общей численности студентов 
ДФО», определенный на 2015 год в размере 
8,2% (в прогнозе на 2020 год – 10%), выполня-
ют только 3 факультета – ФМЭО, ФМБК, ФП и 
магистратура.

По мнению Н.Н.Скриба, в нынешнем году, 
чтобы исправить положение дел по приему на 
учебу иностранных граждан, следует диверси-
фицировать экспорт образовательных услуг 
через различные формы участия в междуна-
родных выставках, активную рекламу, гибкие 
связи с надежными партнерами и посредни-
ками в тех регионах, которые стабильно обе-
спечивают приток на обучение иностранных 
граждан. Вузу надо осваивать и новые формы 
предоставления образовательных услуг как в 
сфере международного сотрудничества, так и 
межвузовского партнерства. Это и организация 
в БГЭУ летних школ и образовательных туров, 
курсов русского языка, расширение программ 
обучения с двойными дипломами, других форм 
академической мобильности. Также должна 
быть системная целенаправленная работа 
факультетов по наращиванию и сохранению 

Итоги



Совета 5 человек. Четыре от поли-
тических партий: А.О.Бычин, дирек-
тор СШ№186 г.Минска (от компар-
тии Беларуси); П.Н.Каторжевский, 
работник ресторана №2 «Бур-
гер БК» («Справедливый мир»);  
С.В.Лаптев, гл.государственный 
врач ГУ «Центр гигиены и эпиде-
миологии Заводского района г. 
Минска» (Белорусская социально-
спортивная партия); А.Н.Суворов, 
индивидуальный предприниматель 
(Либерльно-демократическая пар-
тия) и один выдвинут от своего тру-
дового коллектива -- А.В.Мелещеня, 
директор научно-производственного 
Республиканского дочернего пред-
приятия «Институт мясо-молочной 
промышленности» Республиканско-
го унитарного предприятия «Научно-
практический центр Национальной 
академии наук Беларуси по продо-
вольствию».

Как известно, за месяц до выбо-
ров началась активная агитационная 
кампания за кандидатов в депутаты: 
выступления в СМИ, проведение 
пикетов за выдвиженцев, встречи с 

избирателями. Острота и зрелищ-
ность борьбы за депутатское кресло 
зависит от конкуренции. Поэтому 
агитаторы обращаются к различным 
нестандартным методам.

Молодежь не остается в стороне от 
этой работы. Так члены БРСМ столицы 
активно включились в агитационную 
борьбу за избрание наиболее активных 
депутатов методом опроса жителей го-
рода и заполнением листовок .  Акция 
«Молодежь решает» в преддверии 
выборов в местные Советы депутатов 
28-го созыва организована городским 
комитетом БРСМ. Каждый избиратель 
может оставить свои пожелания буду-
щим депутатам Мингорсовета.  Для 
этого в Минске установлены специаль-
ные ящики для предложений. А затем 

напутствия горожан передадут избран-
ным депутатам. 

Студенты БГЭУ на протяже-
нии месяца будут участвовать в 
агитационной работе в пикетах 
от БРСМ Заводского района воз-
ле универмага Беларусь» и ТРЦ 
«МОМО».

Это с одной стороны агитация, 
дополнительное информирование 
граждан о том, что выборы состо-
ятся 18 февраля 2018 года. Но есть 
и обратная связь с избирателями,  
которые могут не просто прийти на 
выборы и проголосовать, но и обо-
значить какую-то проблему. Все за-
мечания горожан фиксируются в 
специальных анкетах.

 Также наши студенты приняли 
участие в социологическом опросе 
избирателей «Запрос депутату» на-
кануне выборов. Волонтеры присту-
пили к опросу жителей Заводского 
района 20 января. Исследование бу-
дет проводиться ежедневно до нача-
ла выборов. Избирателям предлага-
ется оставить свои предложения по 

улучшению инфраструктуры города 
и района, благоустройству дворов и 
домов, работе детских садов и школ. 
Опрос позволит не только актуали-
зировать вопросы избирательной 
кампании, но и получить обратную 
связь от жителей по волнующим их 
проблемам. Информация в дальней-

шем будет передана избранным де-
путатам и заинтересованным служ-
бам района.

Гражданам предлагают ответить 
на два вопроса: «Знаете ли Вы, что 
в феврале 2018 года состоятся вы-
боры депутатов в местные Советы 
депутатов?» и «Какие проблемы Вы 
считаете наиболее актуальными и 
требующими срочного решения в За-
водском  районе столицы?».

Во время самих выборов студен-
ты – активисты БРСМ будут работать 
на избирательных участках наблю-
дателями от республиканской моло-
дежной общественной организации.

Наш корр.

контингента иностранных студен-
тов, доведению их до определенных 
параметров. Наряду с дальнейшим 
развитием образовательного векто-
ра увеличения экспорта услуг, в ка-
честве источника валютной выручки 
следует рассматривать и научно-
исследовательскую работу кафедр 
в рамках международной деятельно-
сти университета.

Выступая в прениях по докладу, 
ректор университета В.Н.Шимов 
обратил внимание деканов и за-
ведующих кафедр на тот факт, что 
по окончанию университета мало 
иностранцев-выпускников желают 
продолжить обучение в магистра-
туре. Этот процесс факультеты мо-
гут регулировать, индивидуально 
работая с каждым выпускником. 
ИМП также должен активизировать 
этот вектор своей работы. Перед 
выпусками необходимо вести до-
полнительную работу с иностран-
ными гражданами, проводить проф-
беседы на предмет получения 2-й 
ступени образования. Эти меры по-
зволят увеличить контингент слу-
шателей и существенно повлиять 
на выполнение планов экспорта об-
разовательных услуг. Также он под-
держал предложение декана РИУ о 
включении в план оказания платных 
образовательных услуг и научно-
исследовательскую деятельность 
кафедр. Положительные примеры в 
этом виде деятельности есть: кафе-
дра мировой экономики в прошлом 
году заключила договора о совмест-
ной НИР с рядом других универси-
тетов ЕАЭС.

Учитывая сказанное деканом 
РИУ и выступающими в прениях 
по докладу, ректорат в постанов-
лении отразил самые актуальные 
проблемы экспорта образователь-

ных услуг и определил меры по их 
устранению. Также намечен под-
робный план мероприятий БГЭУ по 
обеспечению показателей экспорта 
услуг в 2018 году, который направ-
лен на освоение новых рынков, ди-
версификации экспорта услуг, опти-
мизации системы сопровождения и 
рекламно-информационное обе-
спечение этого вида деятельности. 
В частности, в нем предусмотрена  
дальнейшая реализация программ 

двойного диплома с Политехниче-
ским институтом Брагансы (Пор-
тугалия) на 1 и 2 ступенях высше-
го образования, с Высшей школой 
Миттвайда (Германия), с Высшей 
школой финансов и управления в 
Белостоке (Польша). Реализация 
совместной образовательной про-
граммы с Высшей школой логистики 
в г.Познань (Польша) по подготовке 
студентов 1 и 2-й ступеней дневной 
формы образования, прием сту-
дентов и преподавателей универ-
ситетов Европы для стажировки в 
БГЭУ в рамках программы мобиль-
ности «Еrasmus+», поиск  новых 
европейских партнеров по проекту 
«Еrasmus+» и многие другие инте-
ресные проекты и программы о со-
трудничестве с другими универси-
тетами европейских стран.

Также на ректорате были рас-
смотрены и другие вопросы. С ин-
формацией о взаимодействии с 
предприятиями и функционировании 
филиалов кафедр факультета эконо-
мики и менеджмента выступила де-
кан Е.В.Петриченко. О состоянии и 
развитии материально-технической 
базы филиала БГЭУ «Минский тор-
говый колледж» доложил ректорату 
его директор Г.В.Космач.

Наш корр.
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В ректорате

Экспорт 
образовательных 

услуг

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Выборы в местные Советы

Разнообразные методы 
борьбы за кандидатов

Стипендиат крупным планом
Мы продолжаем опрашивать наших именитых студентов о том, чем им запомнился прошедший год.

Ставлю реальные цели
Владислав Конецкий, 
3 курс ФМЭО:

–  Интенсивно занимался научной 
деятельностью. Участвовал в конфе-
ренциях с выступлениями по темам 
«Отмывание денег. Новые вызовы и 
угрозы», «Нейронные сети в бизне-
се» (деловой английский), «Экологи-
ческий маркетинг» (экономика при-
родопользования), «Трансфертное 
ценообразование» (мировая эконо-
мика) и т.д. 

Мое хобби – путешествия. Для 
меня это самый приятный способ 
развиваться, познавать новое, сни-
мать стресс, обретать новые навы-
ки, знакомиться с новыми людьми и 
культурами. Еще одно важное каче-
ство, которое приобретается во вре-
мя путешествий - навык планирова-
ния. Когда тебе нужно много успеть 
за короткий промежуток времени 
ты учишься ценить каждую секунду. 
Особые впечатления оставили Поль-
ша, Литва, Нидерланды, Грузия, Гре-
ция, Германии.

Студенческие годы – это время 
больших возможностей, но и боль-
ших нагрузок. Поступая,  рассчи-
тывал на получение качественного 
образования, наличие широкого 
спектра возможностей для прояв-
ления своих талантов. Все это ока-

залось доступным и, даже более 
того, возможностей здесь гораздо 
больше, чем я предполагал. Найти 
бы еще на все время! Скажу честно, 
учиться очень интересно. Препо-
даватели стараются как можно луч-
ше и доступней объяснить новые 
для нас предметы, приводят много 
практических примеров. В общем, 
пытаются подготовить к будущей 
профессии. 

Я вряд ли смогу продемонстриро-
вать точный план на ближайшие пять 
лет, есть просто общее желание раз-
виваться и идти вперед. Я понимаю, 
что жизнь – это постоянный поиск 
решений жизненно важных задач, и 
готов в дальнейшем использовать 
каждую возможность, чтобы совер-
шенствоваться и, конечно, работать 
в команде профессионалов. На 2-м 
курсе работал в качестве волонтера 
ЮНЕСКО в Беларуси, где помогал 
в организации мероприятий. Имел 
честь встречать звезду мирового 
тенниса, нашу соотечественницу 
Викторию Азаренко.

Говорят, наука требует жертв, но 
не хочется быть жертвой, поэтому 
стараюсь больше узнать и знания 
привести в систему, чтобы они мог-
ли пригодиться. Однажды из-за за-
нятости я не смог подготовиться к 
семинару. Меня, как назло, вызвали 
первым. Ответ на вопрос содержал 
знания из других предметов, в итоге 
я получил десять.

Как и у любого человека, у меня 
есть мечты: в профессиональном, 
духовном и материальном планах. 
Каждый день стараюсь делать ма-
ленький шаг по их достижению. Это 
придает мне сил, мотивации и чув-
ство удовлетворенности. В ближай-
шей перспективе  мечтаю успешно 
окончить университет, поступить в 
магистратуру и пройти стажировку 
в успешной крупной компании. Ког-
да ставишь перед собой цель, глав-
ное - ничего не бояться. Изучайте 
предметы, участвуйте в мероприя-
тиях, которые проводятся, помните 
об олимпиадах, следите за всеми 
новостями. 

Алина Савицкая, 
3 курс ФМБК:

– Я являюсь координатором во-
лонтерского движения нашего уни-
верситета и посвящаю этому очень 
много времени.  Наш волонтерский 
отряд занимается поездками в дет-
ские дома, приюты для животных. 
Мы также участвуем в различных 
республиканских акциях («Восста-
новление святынь Беларуси», «В 
школу с добрым сердцем»).  Я за-
нимаюсь этим уже несколько лет, и 
из самых значимых мероприятий хо-
телось бы отметить международное 
ралли караванеров, международ-
ный театральный форум «ТЕАРТ» 
и международный кинофестиваль 
«Лiстaпад», на которых я попробова-
ла себя в качестве переводчика. 

За годы обучения самым интерес-
ным и познавательным для меня был 
курс философии. Наверное, любой 
учебник по философии сможет заин-
тересовать человека, если тот знает, 
что искать.  В то время я находилась 
в поиске идей и новых взглядов, по-
этому с удовольствием писала раз-

личные эссе-рассуждения и читала 
дополнительную литературу.  

Студенчество в целом  - это от-
дельный вид спорта, а студенческие 
годы – это время стрессов, прова-
лов, «минут славы», возможностей и 
нового опыта. Сейчас  нахожусь в по-
иске чего-то такого, что могло бы за-
интересовать меня, если не на всю 
жизнь, то хотя бы на несколько лет 
вперед. В одном я уверена точно: 
хочу оставаться такой же максима-
листкой, какой являюсь сейчас.  

Определенной системы самоподго-
товки у меня нет, но я всегда стараюсь 
начать с самого легкого, постепенно 
переходя к сложному, потому что знаю, 
что если сделать наоборот, то на это 
«легкое» просто не будет сил. В боль-
шинстве случаев мечтаю о возможно-
стях. Люблю всего добиваться сама, 
поэтому скорее предпочту тяжело тру-
диться, чтобы чего-то добиться, чем 
просто так что-то получить. Не важно, 
получил ли то, что хотел; главное –  по-
лучил опыт, который обязательно ока-
жется полезным в будущем. 

Анна Кичкайло, 
4 курс ФМЭО:
– Среди наиболее значимых до-

стижений – победа в Олимпиаде БГУ 
по мировой экономике в командном 
зачёте. Большинство моих научных 
работ и тезисов посвящено экспорт-
ной деятельности, эта тема является 
одной из наиболее важных в белорус-
ской экономике. Поэтому мне  нра-
вятся такие предметы, как экономика 
стран и регионов, деловые культуры 
в международном бизнесе, внешнеэ-
кономическая деятельность, их изу-
чение позволяет узнать много нового 
о разных культурах и народах.

На выпускном курсе достаточно 
тяжело найти время для увлечений, 
сочетание учёбы и работы отнима-
ет не только свободное время, но и 

часть сна. Однако ранее я участвова-
ла в программе «Университет третье-
го возраста» в качестве волонтёра-
преподавателя немецкого языка. Цель 
ее заключается в том, чтобы повысить 
социальный статус и активность пожи-
лых минчан посредством вовлечения 
их в процесс неформального образо-
вания, волонтерской деятельности, 
создания условий для развития соци-
альных контактов и творческой актив-
ности. Также к числу своих достижений 
отношу участие в летних языковых кур-
сах в Германии, этот опыт во многом 
изменил моё мировоззрение. 

Студенчество для меня -- это вре-
мя новых знакомств, становления 
личности, приобретения уверенно-
сти в себе, да и просто лучшие годы 
жизни. Теперь, оглядываясь назад, с 
уверенностью могу сказать, что эти 
годы научили меня жить, самостоя-
тельно принимать решения, наде-
яться на собственные силы и нахо-
дить выход из сложных ситуаций. Но 
самое главное всё же заключается в 
том, что учеба подарила мне надеж-
ных и верных друзей.  

А.Яковенко
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Хорошие новости 
от партнеров из АССА

В рамках международного со-
трудничества УЭФ с Ассоциа-
цией присяжных сертифициро-
ванных бухгалтеров (АССА) в 
ноябре 2017 года состоялся кон-
курс среди студентов универси-
тетов Центральной и Восточ-
ной Европы на лучшее знание 
бухгалтерского учета и МСФО. 
На днях от представителя орг-
комитета  АССА, находящегося 
в Украине (Киев), в наш адрес 
пришло следующее благодар-
ственное письмо:

Уважаемый Владимир Антонович!
Мы рады сообщить, что студенты БГЭУ приняли участие в междуна-

родном конкурсе «Финансовый лидер будущего», который проводила АССА 
для студентов университетов, и показали хорошие результаты! В конкур-
се принимали участие студенты экономических специальностей бакалавр-
ских и магистерских программ университетов Центральной и Восточной 
Европы. Конкурс состоял из 30-минутного онлайнового теста из 30 во-
просов (вопросы по управленческому и финансовому учету) и проводился 
21 и 25 ноября 2017 года. Основной целью конкурса была возможность для 
студентов университетов проверить свои знания в сфере финансов. Это 
был отличный тест для оценки знаний студентов белорусских универси-
тетов по сравнению со студентами из 17 других европейских стран. За 
1,2 и третье места студенты получили замечательные призы - современ-
ные планшеты.

Особенно хочу отметить  Никиту Смирнова, Анастасию Мельничук, и 
Юлию Чистую, которые достойно представили ваш университет и пока-
зали, что знания, полученные в БГЭУ соответствуют стандартам каче-
ства образования среди студентов Центральной и Восточной Европы. 

Благодарим Вас за поддержку нашей инициативы и распространение 
информации о конкурсе среди студентов университета. 

Мы будем признательны, если вы сможете поделиться этой новостью 
со студентами и преподавателями Вашего университета.

С наилучшими пожеланиями, координатор конкурса Виктория Кибенко.   
По мнению авторитетной комиссии оргкомитета трое студентов БГЭУ были 

отмечены с лучшей стороны. В их числе: Анастасия Мельничук (14 ДЭБ-2), 
Юлия Чистая (14 ДЭП-1) УЭФ, Никита Смирнов (14 ДФН-2) ФФБД.

Следует отметить, что в конкурсе принимали участие и другие студенты 
нашего вуза. Конечно, нужно сказать, что все достижения профессиональ-
ной подготовки специалистов в нашем университете  могут состояться при 
условии, что с ними занимаются преподаватели, преданные своему делу. В 
данном случае речь идет о доцентах кафедры бухучета, анализа и аудита в 
отраслях народного хозяйства  Ю.Ю. Кухто, А.А. Круподеровой, О.П. Моисее-
вой кафедры бухучета, анализа и аудита  в промышленности.

В.Березовский, декан УЭФ  

ЖЫЦЦЕ ПРАЗ СЛОВА...

Віншуем!
12 лютага філалагічная супольнасць Беларусі адзначае юбілей вядомага беларускага літаратуразнаўца 

і фалькларыста, доктара філалагічных навук, прафесара Аляксея Міхайлавіча Ненадаўца.

Народжаны на Піншчыне (вёска 
Чухава, 1958), вывучаны Гомельшчы-
най (Гомельскі дзяржаўны ўніверсітэт, 
1980), узрошчаны навуковымі 
коламі Нацыянальнай Акадэміі на-
вук Беларусі (доктарская дысерта-
цыя, 1995) – гэты даследчык стаў 
вельмі чуйным да жывога народнага 
слова, да народных звычаяў, тра-
дыцый і абрадаў нашых продкаў. 
Усё жыццё ён плённа даследуе бе-
ларускую міфалогію, краязнаўства, 
фальклор, сувязі літаратуры з 
міфалогіяй, гісторыю паасобных 
рэгіёнаў Міншчыны ў легендах і па-
даннях. Доўгі час Аляксей Міхайлавіч 
працаваў загадчыкам кафедры 
грамадскіх дысцыплін Бабруйскага 
філіяла БДЭУ, цяпер – прафесар ка-
федры беларускай і рускай моў БДЭУ 
(Мінск). Што ж уваходзіць у сферу яго-
ных навуковых зацікаўленняў? Якое 
месца займаюць міфалогія і фаль-
клор у агульначалавечай сістэме 
каштоўнасцяў, і што яны могуць зна-
чыць для сучаснага эканаміста?

Традыцыйна мы ўспрымаем 
культуру як духоўны змест ча-
лавечай жыццядзейнасці, са-
цыяльнай арганізацыі і паз-
нання, што выяўляюцца ў 
нацыянальных самабытных тыпах 
эканомікі, правасвядомасці, рэлігіі 
і мастацтва. Пры гэтым, падчас на-
вучання студэнтаў у эканамічным 
універсітэце мы, як правіла, зася-
роджваем большую ўвагу на тых 
каштоўнасцях, што былі створаныя 
чалавецтвам у працэсе эканамічнай і 
грамадска-палітычнай дзейнасці, за-
бываючыся на творча-духоўную сут-
насць. Тым не менш, для эканаміста, 
як і для прадстаўніка іншай 
спецыяльнасці, не менш важна ва-
лодаць самадастатковым корпусам 
беларускіх этнакультурэм, каб умець 
актуалізаваць іх у сучасным жыцці і 
годна рэпрэзентаваць сваю культуру 
ў свеце (да прыкладу, на перамовах 

ці бізнес-сустрэчах і г. д.). Так зва-
ная “неперавараная мінуўшчына”, 
кантакт з якой у нас фактычна 
адсутнічае, прыводзіць да таго, што 
мы ўвесь час знаходзім пустэчу і 
заўсёдныя цяжкасці ў асабістым 
самавызначэнні. У святле падвы-
шанай увагі да самабытнасці на-
цыянальных культур і міжкультурнай 
камунікацыі ў ХХІ ст. гэта надзвычай 
актуальна. Духоўна раздвоеная асо-
ба, якая не знайшла сваёй палічкі, 
наўрад ці зможа выклікаць захаплен-
не партнёраў на сусветным гандлё-
вым рынку. Менавіта па гэтай пры-
чыне роля культурных дасягненняў 
і адкрыццяў Аляксея Міхайлавіча 
Ненадаўца ў нашым універсітэце 
мае асабліва важнае значэнне.

Яго з’яўленне на кафедры бела-
рускай і рускай моў можна лічыць 
падарункам лёсу. Чалавек, які разу-
мее, каму пакланяліся продкі, ведае 
месцы, дзе хаваюцца чэрці і русалкі, 
магіяй сваіх аповедаў можа гадзінамі 
ўтрымліваць жаночую аўдыторыю ў 
захапленні. Каб пазбавіцца сумнё-
ву, варта прачытаць вытрымку з яго 
інтэрв’ю адной беларускай газеце:

- Ці разабраліся Вы для сябе, у 
чым корань зла ў жыцці?

- Ведаеце, да мяне звяртаюцца 
па дапамогу, але я не знахар - толькі 
аналізую выпадкі. Калі пачынаеш іх 
разблытваць, распытваць сваякоў 
і суседзяў ахвяр праклёну, мазаіка 
складаецца. Вось суседка пытаец-
ца, чаму ў сям’і ўсе яе дарослыя 
дзеці п’юць, а я адразу ўспамінаю, 
што вядома пра продкаў. Прычыны 
праклёнаў, як правіла, бытавыя. На-
прыклад, жылі побач дзве сям'і. Ба-
гатая - сям'я млынара, а іх здаўна 
лічылі знахарамі. Побач - сям'я, што 
цішком збірала ўраджай з суседскіх 
агародаў. Калі яны абабралі млынара, 
той пракляў іх род. Гаспадар беднага 
дома неўзабаве памёр, але праклён 
застаўся і знаходзіць новых ахвяр.

- А што Вы можаце сказаць 
пра прыроду зайздрасці?

- Прывяду пару прыкладаў з жыц-
ця Заходняй Беларусі. Жылі дзве род-
ныя сястры. У адной муж слабенькі, 
цягне гаспадарку ў меру сіл. Жонка 
да яго добра ставіцца, шкадуе яго. А 
другая свайго, здаровага як вол, гры-
зе і грызе. А вол гэты і сам смяецца 
над тым, слабенькім: я вунь колькі 
скасіў, а ты? У адзін цудоўны дзень 
здаровы пайшоў касіць, упаў і не 
падняўся. Яго ўдава прыйшла і кажа 
сястры: “А ты ведаеш, я табе зайз-
дрошчу!” Аб зайздрасці да грошай 
магу ўзгадаць гісторыю з Пагоста, 
што непадалёк ад маёй вёскі. Там 
фашысты схапілі габрэя, пра якога 
казалі, маўляў, у яго поўна золата. 
Б’юць яго, а ён паўтарае: “Нічога не 
ведаю!” Прыходзіць перакладчык-
паляшук, яго аднакласнік, і раіць: 
“Раскажы, Шмуль, дзе золата, адпус-
цяць”. Габрэй яму і кажа: пад грушай. 
Нямецкі афіцэр прыкмеціў размову, 
але перакладчык яму дакладвае: не 
прызнаецца! Габрэя расстралялі. І 
тут выскоквае паляшук-перакладчык 
і ўскрыквае: «Шмуль, а пад якой гру-
шай, га?»

-Няўжо і “намоўленасць смерці” 
існуе?

 - Гэта словы, якія чалавек 
паўтараў пры жыцці, як быццам пра-
дракаючы свой канец. Напрыклад, 
казаў: «Біце, забіце - толькі цераз 
плот не кідайце» - і як раз і памёр 
ад таго, што яго, старога чалавека, 
п’яныя хлопцы жартам перакінулі 
праз суседскі плот, пад якім гаспа-
дар паклаў сушыцца барану зуб’ямі 
ўверх. «Дай Бог памерці - толькі ў 
агні не згарэці» - паўтарала цётка 
бацькі майго аднакласніка. А яе з 
двума дзеткамі спалілі на хутары 
фашысты. 

- А што такое вядзьмарства 
на прадметы?

- Гэта падкіды ў хату ці пад дом. 

Або калі вы зайшлі ў чужую хату, узялі 
там выпадкова рэч, а потым адчувае-
це на сваім здароўі наступствы. Да 
прыкладу, я ведаю пра дамы, дзе ніхто 
не жыве, не толькі ў роднай вёсцы, 
але і ў Асіповічах, у Глуску. Гаспадары 
рэальна баяцца жыць у такіх дамах: 
увесь час адбываецца нешта незвы-
чайнае, пачынаюцца галаўныя болі, 
галюцынацыі. Так што дзяцей нездар-
ма папярэджваюць: не чапайце чужыя 
рэчы - гэта можа быць небяспечна.

- А які праклён з апісаных Вамі 
найбольш уразіў? 

 - Пры мне дзед крычаў на мала-
дога хлопца гадоў дваццаці: «Каб 
табе той матацыкл кішкі вывернуў!» 
На жаль, так і здарылася праз месяц 
з невялікім ..

- Як вам даецца пастаяннае 
знаходжанне на мяжы дабра і зла?

- Зло, бытавое або сацыяльнае, 
адбіваецца на нас, з’ядае здароўе, 
настрой. Так што нездарма кажуць: 
зло з зубамі, а дабро з кулакамі. Злу 
трэба супрацьстаяць. А чалавечыя 
гісторыі ... Бывае, і начамі не спіш – 
пракручваеш іх у галаве, настолькі 
неверагоднымі яны бываюць.

Кожная з пачутых прафесарам 
гісторый знайшла сваё месца ў яго 
кнігах. Чытайце ягоныя захапляль-
ныя, навуковыя і папулярныя кнігі з 
такімі гаваркімі назвамі, як “Святло 

таямнічага вогнішча”, “За смугою 
міфа”, “Каму пакланяліся продкі”, 
“Пакланіцеся дубу”, “Крэпасць на 
Бярэзіне”, “Выявы міфалагічнага вы-
раю”, “Уладзімір Караткевіч: прырода, 
фальклор і творца”,  “Праклятыя сло-
вам”, “Замак ведзьмы”, “Чорт у леген-
дах і паданнях беларусаў”, “Чароўныя 
змеі”, “Жыцця палескага бяздонныя 
глыбіні…”. Несумненна, навучальная 
літаратура такога кшталту павінна 
карыстацца попытам не толькі ся-
род навукоўцаў і ў шырокіх колах, а 
менавіта сярод студэнцкай моладзі, 
паколькі мае неацэнную каштоўнасць 
у фарміраванні ўласнага светапо-
гляду і практычную вартасць пры 
падрыхтоўцы спецыялістаў у галіне 
бізнес-камунікацый.

Віншуем шаноўнага спадара 
прафесара з пачэсным юбілеем! 
Здароўя, творчага плёну і высока-
га сонца ў душы. Нягоды ў нашым 
жыцці ўсё роўна будуць – то зычым 
Вам заўжды быць моцным і чыстым, 
як калядны лёд!

Ад імя калектыву кафедры 
беларускай і рускай моў БДЭУ 
Надзея Старавойтава i Вольга 
Губская.   

Память и современность через искусство
Подготовка к знаменательной дате – 85-летию университета ведется на всех уровнях. Недавно в 

честь грядущего юбилея состоялся художественный конкурс «С юбилеем, наш любимый Нархоз».
В мероприятии приняли участие 

студенты, магистранты и аспиранты 
университета. Конкурс проводился 
с целью распространения знаний об 
истории и современной жизни БГЭУ, 
формирования эстетического восприя-
тия учащимися родной альма-матер, 
укрепления корпоративной культуры. 
Состязание проходило в нескольких 
номинациях. В номинации «Фото-
альтернат «Источник мудрости, знаний 
и науки» участвовали фотоработы, вы-
полненные с применением современ-
ных направлений: 3D-визуализация, 
timelaps, selfie, auteurism, «актуальная 
камера» и т.д. Учащиеся присылали на 
конкурс снимки с изображением препо-
давателей, книг, взятых из универси-
тетской библиотеки. В этой категории 
гран-при взяла Ангелина Сметанина, 
студентка  2-го курса ФКТИ. 

 -- В современном мире молодежь 
стала забывать о важности самораз-
вития за счёт книг, – считает Ангелина 
Сметанина. – Редко в общественном 
месте можно увидеть парня или девуш-
ку, в чьих руках книга, а не новомодный 
гаджет. На мой взгляд, молодежь ста-
рается заменить культуру чтения про-
смотрами кинофильмов или прослу-
шиванием аудиокниг. И это оправдано 
тем, что мы живем в век стремитель-
ного развития технологий, но таким 
образом утрачиваем способность к об-
разному мышлению. Мне всегда нрави-

лось творчество А.С.Пушкина, а осо-
бенно его высказывание «Чтение – вот 
лучшее учение». Никогда не понимала 
людей, которым чтение книг представ-
ляется скучным занятием. 

Я никогда не занималась фотогра-
фией профессионально. Безусловно, 
мне бы хотелось больше уделять вре-
мени искусству, но пока не могу себе 
этого позволить. В основном делаю 
любительские снимки без использова-
ния дорогостоящей техники. Достаточно 
мобильного телефона, иногда беру про-
фессиональный фотоаппарат у друзей. 
Первое место в этой номинации являет-
ся не только моей заслугой, но и всей 
группы. Ребята помогали мне с выра-
боткой концепции, техникой и прочим. 
Каждый привнес частичку своей энер-
гии, и победа не заставила себя ждать.

В номинации «Визуальный сет «БГЭУ 
вчера, сегодня, завтра» были представ-
лены авторские работы в направлениях 
и техниках изобразительного искусства: 
живопись, графика, акварель, сфумато, 
сграффито, гризайл.  В данной катего-
рии победу одержала Полина Тимофее-
ва, студентка 3-го курса ИСГО.

 -- Я постаралась изобразить три 
поколения женщин, – рассказывает 
Полина Тимофеева. – Запечатлен об-
раз маленькой девочки, которая толь-
ко начинает свой путь, затем следует 
молодая девушка, окончившая вуз и 
замыкает тройку пожилая женщина, у 

которой за плечами большой жизнен-
ный опыт. Связывают их не только се-
мейные узы, но и любимый БГЭУ, где 
каждая из них получила или еще полу-
чит билет в перспективную и счастли-
вую жизнь. Работа выполнена графи-
ческими карандашами разной мягкости 
на плотной бумаге. Задумка родилась 
очень давно, нужно лишь было соеди-
нить все образы воедино. 

Рисованием я занимаюсь с детства. 
И вот уже пятый год активно развива-
юсь в графике и живописи, есть про-
гресс. Творчество занимает в моей 
жизни второе место после учебы. На 
создание работ меня вдохновляют эмо-
ции, энергетика тех мест, где я бываю, 
которые дороги мне или привлекатель-
ны, что нельзя пройти мимо.

В номинации  «Леттеринг «Процве-
тай и живи, наш любимый Нархоз…» 
победу одержала Алина Игнатьева, 
студентка 3-го курса ФМ. Леттеринг 
буквально переводится как «рисование 
словами». Это техника исполнения, в 
которой текст, графические формы и 
решения  являются художественными 
объектами.  Творческое осмысление 
истории и современной жизни универ-
ситета, его традиций и достижений 
легло в основу конкурсных работ, уча-
ствующих в этой номинации. 

Наш корр.

СОЗДАЙ ВИДЕОРОЛИК ДЛЯ ИМИДЖА РОДНОГО ВУЗА!
В университете объявлен кон-

курс на лучший видеоролик «Моя 
Alma Mater”, приуроченный к юбилею 
университета. Кроме создания пози-
тивного имиджа университета, кон-
курс преследует и другие не менее 
важные цели: поднятие корпоратив-
ного духа у студентов, привлечение 
меценатов и спонсоров для реали-
зации образовательных и научных 
программ, реклама и профориента-
ция как для отечественных, так и 
зарубежных абитуриентов.

Компетентное жюри будет определять значимость представленных работ по та-
ким критериям как содержательность, высокий художественный уровень, креатив-
ность. Авторам постановочных сюжетов о жизни университета следует учитывать 
такие факторы как история вуза, ее именитые выпускники, значимость образования 
в БГЭУ, факультетов, международная деятельность и спортивные победы студентов, 
их культурный досуг и общественная работа. При подведении итогов будут учиты-
ваться в совокупности все параметры работ, авторы лучших видеороликов получат 
за первое место 6 базовых величин, второе – 5, третье – 4 базовые величины. 

Все творческие личности университета, умеющие мыслить нестандартно и 
желающие продемонстрировать эти качества своим друзьям, присоединяйтесь 
к конкурсу. Ваши авторские работы поучаствуют в фестивале творчества студен-
тов и прославят не только родной вуз, но вас лично! Возможно, это будет начало 
вашей творческой карьеры в будущем!



Первые признаки ослабления вашего им-
мунитета заметны сразу: утомляемость, голов-
ные боли, частые нарушения сна. Возьмите на 
заметку некоторые советы по укреплению им-
мунных сил организма зимой.

Вам наверняка известно, что иммунитет не-
обходимо поддерживать постоянно, особенно 
в очень холодный зимний период. Ведите здо-
ровый образ жизни, предпринимайте конкрет-
ные действия для поддержания природной за-
щиты. Они просты и доступны.

Питание должно быть сбалансированным
Иммунным клеткам, которые синтезируют 

иммуноглобулины, необходимы аминокислоты. 

Учитывая, что их дефицит оказывает разруши-
тельное влияние на иммунную систему, в зимний 
рацион должны входить белковые продукты.

Кушайте творог, рыбу и морепродукты, все-
возможные каши, индейку и тресковую печень. 
Невероятно полезны сырые перепелиные яйца: 
ешьте их натощак. Включите в ежедневное 
зимнее меню источники полезных ферментов, 
витаминов, клетчатки - киви, брокколи, свежую 
морковь, яблоки, орехи, зелень, лук, чеснок, 
разнообразные сухофрукты, квашеную капу-
сту. Старайтесь избегать излишней тепловой 
обработки: готовьте на пару, запекайте овощи 
в духовке, а свежую зелень стоит добавить в 
качестве заключительного штриха в блюдо.

Заморозка позволяет сохранить витамины, 
поэтому высушенные и замороженные ягоды 
окажутся как нельзя кстати в период зимне-
го авитаминоза. Чтобы укрепить иммунитет, 
включите в свой рацион оливковое, кунжут-
ное, арахисовое и топленое сливочное масло. 
Съедайте ежедневно хотя бы по одной ложке 
натурального меда - окажите неоценимую под-
держку своему иммунитету.

Напитки тоже должны быть полезными
Пейте свежевыжатые соки, ягодные мор-

сы – насыщайте организм витаминами, за-
ряжайтесь энергией! Невероятно полезными 
для здоровья станут зимой целебные отва-
ры из трав. Заваривайте чай с добавлением 
липы, ромашки, чабреца, смородины, зверо-
боя, шалфея, шиповника, мяты, малины. За-
лейте травы кипятком, а плоды шиповника 
проварите отдельно (можно и даже нужно – 
несколько раз).

Также в чай можно добавить имбирь или 
кардамон, кориандр, гвоздику или корицу. Го-
товьте витаминные смеси. Например, по пол-
стакана сока моркови и редьки смешайте с 
соком клюквы или лимона и медом (столовая 
ложка). Пейте один раз в день.

С.Лаптев, главный государственный 
санитарный врач Заводского района
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Уважаемые старшекурсники!

Факультет переподготовки «Консалтторг-
центр» приглашает студентов старших (двух 
последних) курсов на обучение по специально-
стям переподготовки:

- банковское дело,
- бухгалтерский учет и контроль в предпринима-

тельской деятельности,
- бухгалтерский учет и контроль в промышлен-

ности,
- деловое администрирование, 
- информационное и правовое обеспечение 

бизнеса,
- коммерческая деятельность на рынке товаров 

народного потребления,
- коммуникация в сфере внешнеэкономической 

деятельности,
- логистика,
- маркетинг,
- международное торговое сотрудничество,
- международный маркетинг,
- менеджмент туристской индустрии,
- операции с ценными бумагами,
- правоведение, 
- управление персоналом,
- финансы и кредит в предпринимательской дея-

тельности,

- финансовый менеджмент, 
- экономика во внешнеэкономической деятель-

ности,
- экономика и управление в предпринимательской 

деятельности;
- экономика труда.

Наши преимущества:
возможность получения дополнительной • 
квалификации параллельно с основным об-
разованием;
короткий срок обучения (18-22 месяца, в за-• 
висимости от специальности);
для студентов БГЭУ предусмотрены скидки • 
по оплате за обучение;
перезачет ранее изученных дисциплин.• 

По окончании обучения выдается диплом 
государственного образца о переподготовке 
на уровне высшего образования с присвоением 
соответствующей квалификации.

 
Прием документов – с 8 января по 17 фев-

раля 2018 г.

Адрес: 220037, г. Минск, ул. Менделеева, 36 
(9 корп.), к. 207.

тел.: (8017) 229-12-14, 229-12-13,  229-12-12.
www.bseu.by

НА СТАРТ
В дни зимних каникул преподаватели вуза имели прекрасную возможность активно заняться спортом и показать свое мастер-

ство на различных игровых площадках.

Победили сильнейшие

В турнире по волейболу приняли участие 
три сборные команды от факультетов ИСГО, 
ФЭМ и библиотеки. Безусловно, самую впечат-
ляющую игру показали волейболисты ИСГО, 
ведь основной костяк сборной составили спор-
тсмены с кафедры ФКиЭС. Они и стали побе-
дителями. Второе место у сборной ФЭМ, тре-
тье – у библиотеки.

 Интеллектуальные игры всегда приковы-
вают к себе повышенное внимание. Шахматы 
– это и спорт и одновременно турнир умных 
людей. Участвуют в нем как молодые интел-
лектуалы, так и маститые мастера. В нелегкой 
борьбе за чемпионский титул первое место за-
няли ППС ФЭМ, команда которых была пред-
ставлена знаковыми «фигурами» - зав.кафе-
драми математических методов в экономике 
Г.О.Читая, организации и управления  профес-
сором Н.П.Беляцким. 

Второе место в турнире заняла 
команда ЦРИТ, третье – библио-
тека.

В личном зачете среди женщин 
лучшую игру показали И.А.Демкина 
(библиотека), Е.Г.Глинская (библ.), 
Д.А.Ярутиц (библ.) и О.А.Березюк 
(ФЭМ). У мужчин лидерами турнира 
стали К.Ю.Ткач (ЦРИТ), Г.О.Читая, 
Н.П.Беляцкий (ФЭМ).

Наш корр.

На снимках: турнир по волей-
болу; шахматы.

Фото Д.Гусалова

Повышаем иммунитет зимой
Наш организм менее защищен зи-

мой, поэтому затрудняется выра-
ботка гормонов, поддерживающих 
иммунитет, который ослабевает от 
непрерывной борьбы с бактериями, 
инородными клетками, токсинами и 
вирусами.

ЗВЕЗДЫ СПОРТИВНЫХ АРЕН
Антон  Белезяк, студент 3 курса ФЭМ, 

футболист БАТЭ с 2015 года участвует 
в турнирах молодежных команд чемпио-
натов Беларуси. Полузащитник команды 
БАТЭ  из Борисова активно наращивает 
мастерство вот уже два последних года. 
Если в 2016 году он сыграл в 16 матчах, 
то в прошлом -- уже в 24. После окончания 
минского СДЮШОР «Динамо» его пригла-
сили в дублирующий состав БАТЭ.

УДАЕТСЯ 
СОВМЕЩАТЬ 
УЧЕБУ И СПОРТ

За свои спортивные успехи и активную 
жизненную позицию Антон был в числе 200 
молодых людей, которых Президент страны 
пригласил на новогодний бал во Дворец Неза-
висимости. Вот что говорит об этом он сам:

--  Приглашение на такое значимое меро-
приятие оказалось для меня полной неожи-
данностью. Было приятно, что мне доверили 
представлять наш университет и факультет на 
таком ответственном событии. 

Хочется поблагодарить руководителей  
ФЭМа за оказанное доверие. Мероприятие 
было организовано на высшем уровне, всегда 
приятно находиться в обществе моих свер-
стников со всей страны, которые добились 
весомых успехов либо в учебе, либо в спорте. 
Очень интересно было пообщаться с ними и 
узнать, кто и как попал сюда, много интерес-
ных и новых знакомств я нашел на балу.  Воз-
можно, мы и дальше продолжим между собой 
тесно общаться. Хочется отметить речь Прези-
дента, которая стала главным событием того 
дня. Все без исключения слушали с огромным 
воодушевлением главу страны и искали в его 
словах что-то важное для себя. Было прият-
но видеть и слышать такого важного человека 
рядом с нами. 

Также приятно было побывать в таком ши-
карном здании, как Дворец Независимости, 
где красивые и монументальные помещения: 
все сделано со вкусом и на самом высо-
ком уровне. Дворец исполнен и оформлен с 
огромным чувством патриотизма, также много 
исторических фотографий и картин из жизни 
суверенной Беларуси я увидел там.

Было удивительно, что именно меня выбрали 
для этого мероприятия. Не так много деятелей 
спорта посетили бал. Но я, в принципе, про уче-
бу тоже не забываю. Совмещать тренировки и 
учебу сейчас для меня в приоритете, по макси-
муму выкладываюсь, чтобы успеть помочь своей 
команде в ответственный момент, а также по-
сещать занятия и вовремя сдавать все задания. 
Подводить преподавателей тоже не хочется. 

Для меня это событие стало очень прият-
ным и красивым завершением года, в котором 
пришлось пережить много трудностей и прият-
ных моментов как на футбольном поле, так и в 
учебных аудиториях. 

Наш корр.

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ – НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ!

На снимке: момент игры летом 2017 года.  Антон Белезяк играет под номером 7.
Антон говорил в интервью газете «Прессбол»:
-- Думаю, для меня это лучший матч за время выступлений в дубле. В первую очередь - с 

точки зрения технико-тактических действий. Допускал минимум ошибок, вроде бы неплохо 
двигался. Ну и три очка по системе «гол плюс пас» - факт очень радостный. Прежде суммар-
но за полтора сезона, наверное, подобной результативности не демонстрировал. Оба раза 
отправлял мяч в сетку с линии вратарской - тренерский штаб просил идти туда, когда напа-
дающий смещался из центра.

Теперь будем в приподнятом настроении готовиться к выездной встрече с «Шахтером». 
Хочется, чтобы полученные положительные эмоции помогли в преддверии важнейшего сра-
жения. Уверены, сумеем навязать борьбу в Солигорске и продолжить золотую гонку!


